

DIARIO DE PALMA.

Juésves 20 de Marzo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA 10 rs.
 MAHON E IBIZA, franco..... 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA Libreria de D. Felipe Guasp.
 MAHON..... D. Matias Mascaró.
 IVIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Faro Nacional.)

LA POLÍTICA Y EL EVANGELIO.

EN MEDIO DE VOSOTROS SE HALLA EL QUE NO CO-NOCEIS: hé aquí las sencillas, pero elocuentes palabras con que reprende el Evangelio la funesta ceguedad de los hombres, que buscamos á veces la felicidad por medios y caminos distintos de los que la religion nos enseña. Ocasion es de recordar esta leccion admirable, en estos dias en que la Iglesia, cubierta de luto, nos trae á la memoria los augustos misterios de la Redencion del linage humano. Concedamos un momento de tregua al rudo combate de los intereses y de las cuestiones políticas: y fijemos los ojos del espíritu en ese espectáculo portentoso de amor y de misericordia, que nos presenta la religion católica en estos dias de dolor y de amargura, pero á la vez de consuelo y esperanza.

¡Cuán admirables y provechosas enseñanzas no sacaríamos para la direccion y arreglo de los negocios públicos que diariamente nos ocupan, si ajustáramos fielmente nuestra conducta á las sublimes máximas del catolicismo!

Los políticos mas profundos, los legisladores mas sábios, los mas distinguidos escritores y publicistas se afanan en inventar sistemas, y en discurrir combinaciones ingeniosas para asegurar la libertad de los pueblos: para establecer en la sociedad el imperio del orden y de la justicia; para promover la prosperidad y ventura de los Estados. ¿Y qué frutos ofrecen sus sistemas, y qué resultados producen sus investigaciones profundas sobre la ciencia del gobierno, cuando carecen de la base sólida del principio religioso? Sus peregrinos inventos son bellos fantasmas que se disipan como las ilusiones de un sueño: y por término de sus afanes, solo descubren la *vanidad y la afliccion de espíritu*, que descubria el Rey Sábio en medio de su profunda y maravillosa ciencia.

¡Oh! no hay verdadera sabiduría fuera de Dios: no hay paz para los espíritus, ni felicidad para los corazones, ni ventura para los pueblos,

fuera de la práctica de la moral sublime del Evangelio. *Nos hiciste, Señor para tí*, esclama el gran Padre San Agustin, y *nuestro corazon está inquieto, mientras no descanse en tí*.

Y ¿dónde está esta felicidad que buscamos con afan incesante? ¿dónde podríamos encontrarla? ¿por qué medios lograríamos ese porvenir venturoso, que deseamos para nuestra querida patria, todos los que trabajamos en su servicio con lealtad y celo? El logro de tan sublime objeto es bien fácil y sencillo: pues aunque la ceguedad que nos producen las pasiones no nos permita verlo, *en medio de nosotros está el que no conocemos*, segun deciamos al principio.

Impregnemos el espíritu en las máximas celestiales del Evangelio, y habrémos logrado cuanto de mas grande, de mas bello, de mas próspero y venturoso podamos desear para nosotros, para nuestros conciudadanos y para la patria á quien servimos.

Hombres entusiastas por los derechos y garantías de los pueblos, que buscáis la libertad, como el bello *desideratum* de las naciones, medita las sublimes máximas del Evangelio, y en ellas encontraréis la libertad verdadera, que es hija del cielo, y don precioso del espíritu de Dios, como dice el Apóstol San Pablo. Pero al mismo tiempo os enseñarán sus admirables páginas, que si esta libertad ha de ser útil y saludable y fecunda de bienes para las naciones, es preciso que se emplee en la práctica del deber, en el ejercicio de las virtudes, y que vaya siempre guiada por las inspiraciones de la recta razon, por las máximas de la ley de Dios, por los preceptos de la caridad, por las consideraciones del bien público, y del interes de la patria.

Y vosotros los que, sosteniendo en política diferentes máximas, quereis rodear de los mas altos respetos á la autoridad social, acudid tambien á la purísima fuente del Evangelio, y en ella encontraréis sublimado el principio de la autoridad, hasta el punto de convertir en ministros de Dios y en instrumentos de su adorable Providencia, á las potestades de la tierra, siempre que obran en justicia.

Pero á la vez tened entendido, que el cielo fulmina tambien sus terribles anatemas contra los

poderes injustos y tiránicos, y que, aunque á veces los permita para castigar á las naciones, llegará un dia en que ha de pedirles estrecha cuenta de la suprema autoridad que han ejercido sobre la tierra.

¿Queréis, por último, políticos, legisladores y publicistas, hacer que reinen en la sociedad la paz y la armonía? ¿Queréis que las supremas potestades obren siempre de un modo justo, protector y benéfico para los pueblos que gobiernan, y que los ciudadanos sean constantemente modelos de respeto, de obediencia y de lealtad hácia los poderes públicos? pues predicad incesantemente la política celestial del Evangelio, que enseña á los ciudadanos á ver en la autoridad *un padre*, y que enseña á la autoridad á tratar á los súbditos como á *hijos queridos*.

¡Sabiduría portentosa la de este libro celestial, que tan sencillamente armoniza todos los intereses sociales por opuestos que parezcan, y que así combina la libertad con el orden, el respeto á la autoridad con los derechos del ciudadano.

Derrame el cielo un rayo de esa luz brillante sobre los hombres que hoy rigen los destinos de la desventurada nacion española, y habrémos entrado en la via de la regeneracion, que tan vanamente se busca por otros medios, y dando al olvido los principios religiosos.

El *bien* y la *verdad* son inseparables, lo mismo en la conducta del individuo que en la del gobierno de las naciones: y este *bien* y esta *verdad* no pueden encontrarse fuera de las máximas regeneradoras que vino á predicar al mundo Aquel que nos dijo por su misma boca: YO SOY EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Con el secreto de las conferencias los periódicos extranjeros vienen tan exhaustos de noticias que no se puede sacar de ellos la menor sustancia. Ni aun en la política doméstica nada ocurre digno de referirse. Sin embargo, para cumplir con nuestra cotidiana tarea, vamos á transcribir lo que se lee de mas notable en diferentes correspondencias.

Después de ocuparse el *Times* de la declaración hecha por lord Palmerston con motivo de la firma de los preliminares, á la cual atribuye poca importancia, dice:

«La cuestion de la admision de los israelitas en el Parlamento se ha suscitado de nuevo. Los electores de la Cité han redactado una esposicion sobre la emancipación política de los judíos; persisten en su resolucion de enviar á la cámara de los comunes al baron L. de Rotschild, y han nombrado una comision especial encargada de seguir la marcha del bill sobre la reproduccion del juramento de abjuracion que está para presentarse

á aquella asamblea, y encargada tambien de adoptar las medidas necesarias para facilitar que el bill se convierta en ley.»

Segun escriben de Constantinopla á *El Norte* de Bruselas, empezaban las dificultades para el cumplimiento de las reformas en favor de los cristianos, aun ántes de publicarlas. Los cristianos temen no experimentar realmente la igualdad sino para las cargas; y, por otra parte, el fanatismo turco no parece dispuesto á ceder sino á la fuerza. Ya en las ciudades santas de los musulmanes, la Meca y Medina, así como en el litoral del mar Rojo, han tenido lugar movimientos cuya causa indica suficientemente la circunstancia de haber corrido grandes riesgos los cónsules ingleses y franceses.

Un despacho de Berlin del 4 comunica noticias de Constantinopla del 26. Los griegos protestan contra el Haitti-Humayoun relativo á las nuevas reformas, y los turcos tambien están descontentos. En Atenas han sido recibidas con poco favor estas concesiones.

Hemos prevenido á nuestros lectores que reciban con desconfianza las noticias de esos correspondientes que se suponen bien informados, siendo así que nadie puede saber nada. Con todo, y sin ánimo de hacer una escepcion particular, parecemos que las siguientes correspondencias que tomamos del *Norte* de Bruselas, cuyos correspondientes por lo general suelen estar mejor informados que los de otros periódicos de mas pretensiones, si no son una verdad al ménos vislumbran algo de ella. El que dicho periódico tiene en Paris, después de referirle el resultado de las tres primeras sesiones, le dice con fecha del 3.

«Sobre la tercera proposicion, relativa al mar Negro y sus establecimientos, mas bien mediaron esplicaciones que discusion. Al aceptar las proposiciones austríacas, la Rusia aceptó en principio la neutralizacion del mar Negro, y consintió en no conservar en él arsenales marítimos. Las esplicaciones tuvieron lugar sobre la ejecucion, sobre el número de buques ligeros que la Rusia y la Turquía juzgasen necesarios, en convencion separada, para el servicio de sus costas.

El propio correspondiente añade con fecha del 4: «Nada se ha decidido aun ni sobre la quinta proposicion, ni sobre la cuestion de sustituir la conferencia por un congreso. Semejantes cuestiones no van tan de prisa como el telégrafo eléctrico.

Si los plenipotenciarios continúan en conferencia podemos tener firmado el tratado de paz del 15 al 20 de marzo; pero si la conferencia se trasforma en congreso, entónces seguramente pasarán del mes de marzo las negociaciones. Tal se dice que es el deseo del emperador Napoleon. La solemnidad de un congreso, la presencia de varias testas coronadas, coincidirian con el nacimiento del vástago imperial. Este seria tambien para los

parisienses un año de grandes fiestas y espectáculos.

P. D. La tercera conferencia de los plenipotenciarios ha durado hoy desde la una hasta las cuatro y media. Ha sido en extremo interesante por la importancia de las cuestiones debatidas, y por el notable talento que el conde Orloff ha desplegado. Muchas veces ha tomado la palabra con un calor, una lucidez y una franqueza que han cautivado á los plenipotenciarios, aun á los mas prevenidos. El conde Orloff ha hecho concesiones sobre dos puntos principales, y ha discutido vivamente la cuestion de la demolicion de los fuertes transcaucasicos (*desde Anapa á Redout-Kalé*), reclamada por la Inglaterra. La impresion producida por el conde de Orloff ha sido tan fuerte y general, que es de creer que no sea admitida la reclamacion de la Inglaterra. *Nada se ha firmado.*

Estaba, pues, yo bien informado cuando ántes de abrirse las conferencias aseguré que de ningun modo se trataba de exigir á la Rusia que destruyese á Nicolaieff. En efecto, ni aun los plenipotenciarios ingleses han dicho una palabra en este sentido.

La cuarta proposicion relativa á la poblacion cristiana de Turquía, se arregló en Constantinopla como la proposicion previene entre el Austria, Francia, la Gran Bretaña y la Sublime Puerta.

¡Cosa rara! La Rusia no ha tomado parte en aquella importante deliberacion, y se halla con que ha obtenido por este resultado definitivo de la guerra, mucho mas de lo que el príncipe Menschikoff exigia para los cristianos del imperio turco.

Falta la quinta proposicion. En realidad, el acuerdo sobre las cuatro primeras pone fin á la cuestion que suscitó á la guerra actual. La quinta proposicion atañe otras cosas que la integridad del imperio otomano. Trátase, como es sabido, de la facultad que se han reservado las potencias beligerantes de presentar *en interes de la Europa* algunas condiciones particulares ademas de las cuatro garantías (*puntos, bases, condiciones y proposiciones, que todo es uno*). Estas palabras *interes de la Europa (intérêt europeen)*, han suscitado algunos escrúpulos en las conferencias de Paris. No solo la Rusia, sino tambien otras potencias, han preguntado si los plenipotenciarios que componen la conferencia tienen todos los poderes necesarios para decidir cuestiones de un *interes europeo*. ¿No seria justo y mas útil arreglar los intereses europeos con la asistencia de la Europa misma? Estos escrúpulos parece han merecido seria consideracion, y los plenipotenciarios han consultado á sus gobiernos respectivos.»

Por la via telegráfica de Nueva Orleans tenemos noticias de Veracruz hasta el 11 de febrero. La mayor anarquía reinaba en Méjico. Los partidarios de Tamariz, dueños ya de la Puebla, se

apresuraban á fortificarla para resistir á las tropas del general Comonfort que se dirigia contra la plaza. Decíase que á Tamariz le faltaba dinero y que sus soldados cometian los mayores excesos en Puebla. Pero si el gobierno habia perdido aquella ciudad sus tropas habian casi destruido las revolucionarias del general Uruga.

Una carta particular de Méjico anuncia que Haro y Tamariz no se creian bastante fuertes para permanecer en el pais. Se creia en la capital que este movimiento de insurreccion seria vencido muy pronto, porque el general Comonfort habia tomado enérgicas medidas con este objeto.

El 25 de enero estaba dispuesta á salir de Méjico para atacar á los insurrectos una expedicion de 7000 hombres divididos en tres brigadas.

El gobierno frances se ha visto obligado á tomar medidas de vigilancia para espulsar de la bolsa á algunas especuladoras frenéticas que se disfrazaban de hombre para poder penetrar en aquel sitio.

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 11 DE MARZO.

Acaba de llegar á esta corte la señora del coronel Correa Botino con el laudable fin de presentarse al ministro de Inglaterra en esta corte, para que interceda con el gobierno ingles en favor de su desgraciado esposo. Segun nuestras noticias es indudable que este antiguo militar se vió insultado y maltratado de hecho en Gibraltar por el fondista Pardo ántes de acometerle, de manera que habiendo el acto penado sido cometido en propia defensa, aparecen muy atenuadas sus circunstancias, y es de esperar de los nobles sentimientos del ministro de Inglaterra y de sus simpatías por todo lo que lleva nombre español que, atendiendo desde luego á la la jóven y bella esposa del anciano coronel, procurará eficazmente que la Reina Victoria temple el rigor de la condena impuesta.

Como á los quince dias de haber acontecido tan lamentable suceso ya se hallaba curado el herido, claro es que no procedia la condena de muerte, pero creyéndose aun de durísimas consecuencias la inmediata de presidio perpétuo, se confia en que la graciosa soberana del Reino Unido, se mostrará indulgente con el anciano coronel sujeto á las leyes de aquel pais en estos momentos.

La señora de Correa Botino quiere, ántes de marchar á Lóndres para abogar por el perdon de su esposo, obtener de nuestra compasiva y bondadosa Reina que contribuya tambien al logro del deseado indulto.

— Ya dijimos y con nosotros toda la prensa, que el accidente ocurrido en el bergantin *Escipion* no habia tenido la gravedad que en un principio

se supuso. Acerca de este mismo asunto, nos comunica nuestro corresponsal de la Habana algunos pormenores que creemos merecen ser conocidos. Bajo la toldilla del *Escipion*, habia algunos quintales de pólvora, balas de fusil y espoletas, y fué un verdadero milagro el que no se prendiera fuego la Santa Bárbara; pues al tiempo de abrir el peñol salió una columna de humo del que se habia reconcentrado por entre las cuaderñas, pero afortunadamente el fuego no habia penetrado donde el humo. El jóven guardia-marina D. Pedro Pastor y Landero que estaba sentado en la toldilla, fué arrojado por la explosion á mas de cuarenta varas del bergantin y sepultado en el fondo del mar. Cuando salió á flote y se dirigia á nado hácia el buque, observó entre el oleage un bulto negro; nadó hácia él y se encontró con el timonel que completamente mutilado luchaba con la agonía. El animoso guardia marina, á pesar de hallarse tambien herido, consiguió llevarle hasta el buque haciendo esfuerzos sobrehumanos y dando pruebas de una abnegacion que sin duda tendrá en cuenta el gobierno para recompensarle debidamente. El comandante general del departamento, todos los buques de la armada y uno frances, acudieron á prestar sus auxilios al *Escipion* y por fin se pudo cortar el incendio inmediatamente. Las desgracias causadas por aquel fatal accidente, fueron dos hombres muertos, un oficial de mar herido de ménos gravedad y algunos levemente.

— Segun la *Revista militar*, el haberse interrumpido algo estos dias el alistamiento forzoso para la Milicia Nacional, es únicamente porque el ayuntamiento y los alcaldes están ocupados en las operaciones de la quinta, pues léjos de retroceder lo mas minimo en el proyecto, parece que se trata de realizarlo con todo rigor.

El vecindario anhela que las ocupaciones de su ilustre Consejo se prolonguen hasta que las Cortes voten y S. M. la Reina examine la ley definitiva de Milicia Nacional.

Situacion de Méjico.—No podemos reprimir el sentimiento que nos causa el ver cómo decae aquella república, porcion en otro tiempo del territorio español. Dominada por la anarquía, le faltan las fuerzas para reconquistar los elementos que crean el orden y la estabilidad. Allí no hay gobierno posible, porque la semilla de la discordia produce sus frutos naturales.

Hé aquí las noticias que alcanzan al 5 del mes de febrero:

«El estado de este pais es por demas desconsolador, pues en todas sus provincias reinaba la anarquía. Haro habia tomado á Puebla, segunda poblacion de aquella república, y trataba de restablecer el imperio de Iturbide en favor del hijo mayor del Emperador de este nombre. El general Uruga se hallaba en Queretaro proclamando el centralismo. La Llave habia vuelto á posesio-

narse de Veracruz y otros puntos del golfo, sosteniendo la federacion, y el general Gecitan se habia pronunciado por los fueros y clero. Entre tanto el presidente, establecido en Comonfort, dictaba en Méjico graves medidas represivas para contener á tantos pronunciamientos, sin que en aquella fecha se alimentase esperanza alguna de que pudiese lograrlo, pues no tenia mas fuerza disponible que la de la Milicia nacional. Se han desterrado de la capital á varias personas notables del partido moderado, habiéndose dado las órdenes á los puertos de Veracruz y Tampico para no permitir la entrada en la república á los ex-ministros Pachecho, Vivó y Castillo, representantes mejicanos, bajo la administracion Santana, en Francia, España é Inglaterra, haciéndoles regresar al extranjero. Alvarez seguia en el Sur obrando á su libre alvedrío, y Vidaurri en la frontera.»

SECCION COMERCIAL.

Habana 14 de febrero de 1856.

Las ocupaciones que hemos tenido al concluirse el año próximo pasado, y la falta de comunicaciones directas por vapor con la Península á causa de los contratiempos que han tenido las diferentes líneas establecidas, nos han privado de remitir á V. la revista de nuestro mercado como lo habíamos hecho hasta mediados del mes de noviembre anterior. Deseosos de que sean de alguna utilidad para V. los avisos nuestros, vamos á continuar poniendo en su conocimiento las operaciones que se han hecho de los principales artículos de su consumo desde el primero de este año hasta la fecha, que son como sigue:

Vino tinto.—En el mes que hoy espira se han vendido, de las existencias del año pasado y entradas en el presente 3,232 pipas á los precios de pfs. 54, 53 y 52 los de marca acreditada, y á pfs. 51 y 50 los de sin marca. Entre estas ventas hay dos cargamentos con 547 pipas que fueron vendidos á pfs. 51 y 50; pero al recibirlas hubo reclamo por parte de los compradores: el uno con 247 pipas fué arreglado en términos que ignoramos, y el otro con 300 pipas quedó á pfs. 54 en lugar de los pfs. 50 á que se habia hecho la venta.

Han entrado en el mes trece cargamentos con 2,644 pipas de las cuales quedan en primeras manos 809.

Harina.—Las ventas del mes suben á 14,100 barriles á los precios de pfs. 15 1/4 á 14 3/4 las últimas. Entre aquellas hay un pequeño cargamento de 4050 barriles cuyo precio se ha hecho reservado, y en el mes han entrado 11 cargamentos de Santander; tres de San Sebastian y varios picos de Barcelona, Mallorca y Alicante con el número juntos de 16,500 barriles, de los

que quedan en primeras manos tres cargamentos con unos 7500 barriles y ademas almacenados del año próximo pasado como 5000 barriles.

Tasajo.—Se han vendido 12000 quintales del de Buenos-Aires á 22 1/2, 24 y 20 1/2 rs. arrobas y 2400 del de Nueva Barcelona á 17 3/4. Los entrados son ocho cargamentos con 32,500 quintales y los no vendidos cuatro con 16,500.

Aceite.—Entre las 55,500 botijas que se han vendido á los precios de reales 25, 24 1/2 y algunos pequeños lotes á 24 rs., hay 16,000 botijas del bergantin *San Fernando* que debe llegar en breve procedente de Sevilla y se han vendido á la vela á 24 3/4 rs. Los diferentes buques que han entrado han importado 81147 y de estas quedan hoy en primeras manos 58000.

Arroz de Valencia.—En el presente mes hemos tenido muy pocas entradas de este grano: se han vendido 1845 sacos á 11 1/2, 12, 12 1/4 y 12 1/2 rs. arroba y á menos de que no haya alguna partida almacenada del año próximo pasado de que no tenemos conocimiento, los buques en puerto no tienen para venderse arriba de 500 sacos.

Fideos.—De la «Mongó» *Ana Teresa* y almacén se han colocado 4000 cajas á los precios de 7 1/2, 7 3/4, 8 y 8 1/2 pfs. Se habia vendido una partida de 3000 cajas almacenadas al precio de pfs. 8; pero de ellas solo se entregaron 1650 que figuran ya en las 4000 vendidas. De las 3800 cajas que han llegado, quedan en primeras manos 1400 cajas.

Jabon.—A varios precios, desde pfs. 9 á 8 1/4 se han vendido 4200 cajas, las importadas son 6141 y las por venderse de estas, 2820 cajas.

Azafran.—Después de un pico de 30 libras que se vendió á pfs. 6 y como 40 libras que se repartieron á pfs. 6 1/4 se colocó una partida de 400 pfs. todos en latas de media libra á pfs. 5 3/4.

Sebo.—Las diferentes partidas que se han vendido han obtenido los precios de pfs. 14 1/2, 14 3/4 y 15 1/4 el en rama, y pfs. 16 3/4 y 18 las velas hechas.

Cueros de res.—No sabemos que se haya vendido mas que una partida de 35,000 de Puerto-Príncipe á 18 rs. uno.

Manteca.—La de tercerolas y barriles se mendea á pfs. 16 y la de cuñetes de pfs. 15 3/4 á 16.

Jamones.—Los 70 cascos vendidos de dos buques de Nueva Orleans obtuvieron 16 y 17 pfs. quintal.

Mantequilla.—Los 1050 cuñetes importados se colocaron á 22, 23 y 24 pfs. ql.

Tecineta.—Este renglon que estaba escaso y se habia vendido á 20 pfs. ql., declinó con las diferentes partidas que han llegado últimamente.

Las últimas ventas de 56 cajas, son á 17, 15 y 14 pfs.

Aguardiente de caña.—Segun las apariencias, en fines del año próximo pasado prometia tener una baja en los precios que regian; pero lo animada que ha estado la esportacion para todas partes, y los pocos arribos que tenemos á causa de las dificultades que hay para las molindas, ha hecho que mejore y sea solicitado: hoy vale una pipa puesta á bordo 46 pfs. En cambio el que viene de España en garráfonos que se vendia de 20 á 22 rs. uno, abunda y no vale mas que á 2 duros ó como se hizo la última venta de 1,000 garráfonos. La esportacion del mes ha sido de 2,997 pipas.

Azúcar.—La demanda para este fruto ha sido tan activa como era de esperarse por la escasez de fruto que venimos experimentando desde principio de año: por esta causa no han sido remediadas las necesidades en su totalidad, continuando las ligas de fruto por llegar. La esportacion del mes ha sido de 22,914 cajas y los precios que rigen hoy son como sigue:

Blancos.—Inferiores á regulares, de 11 á 11 1/2 rs. arroba.

Id. buenos á superiores, de 12 á 12 1/2 idem idem.

Id. floretes, de 13 á 13 1/2 id, id. con demanda.

Id. de trenes buenos á superiores, de 15 1/4 á 16 nominal.

Cucuruchos.—Inferiores á regulares, de 8 1/4 á 8 1/2 id. id.

Id. buenos á superiores, de 8 3/4 á 9 idem idem.

Quebrados.—Inferiores á regulares, de 9 1/4 á 10 id. id.

Id. buenos, de 10 1/4 á 10 1/2 id. id.

Id. superiores y floretes, de 10 1/2 á 11 id. id.

Cambios.—Londres 7 por 100 prem. á 60 dias vista.

Paris de 4 3/4 á 5 por 100 des. á 60 idem idem.

Estados-Unidos de 3/4 á 4 por 100 des. á 60 id. id.

Nueva Orleans de 3/4 á 1 por 100 des. á 60 id. id.

España par á 3 por 100 prem.

Charleston 16 de febrero.

Algodon.—Este artículo tanto en este mercado como en todos los demas de la Union aun no habia presentado en los cuatro ó cinco meses que llevamos de cosecha el carácter y curso alarmante que hemos presenciado en esta quincena, durante la cual los vapores *Arabia* y *Persia* han llegado de Liverpool con la noticia confirmada de que el emperador de Rusia ha aceptado las condiciones de los aliados para entablar un tra-

tado de paz, y á cuya noticia parece debe darse crédito si se atiende á las sucesivas alzas que tanto el algodón como los fondos públicos han experimentado en Inglaterra. A lo menos así lo han comprendido aquí tanto los esportadores como los especuladores que en competencia unos con otros han operado cada día muy considerablemente y con aumento de precios todos los días hasta llegar al tipo de 40 $\frac{1}{2}$ c. lib. por los algodones de primera clase para esa, lo cual equivale á una subida de un duro por quintal en menos de quince días, mas como á tal altura pronto se desanimaron los espíritus, el mercado se ha encalmado quedando solo algunos compradores á precios que equivalen de 40 á 40 $\frac{1}{4}$ c. lib. las calidades aparentes para esa. Si bien estas cotizaciones las damos por establecidas quedan como siempre sujetas á cualquier otra noticia que en pro ó en contra llegue mas tarde de Liverpool. En la plaza se computa una existencia de 52,000 pacas con arribos diarios de unas 4500 pacas por término medio.

Arroz.—La misma noticia ó sea la probabilidad de hacerse la paz en Oriente ha hecho declinar las clases buenas para las Antillas españolas de pfs. 4 á pfs. 4 $\frac{1}{2}$ con tendencia á sostenerse á estos límites por algun tiempo, porque hay buena demanda.

Cereales.—No están muy solicitados. Desde nuestra última revista la harina *superfine* ha bajado de pfs. 8 $\frac{5}{8}$ á pfs. 9 por barril, el maíz de 75 á 78 c. el *bushel* y el trigo de pfs. 4.70 á pfs. 4.80 por *bushel* de 60 lib. incluso el saco.

Productos coloniales.—Se hallan escasos y en demanda á los precios siguientes:

Azúcar moscavado, de 8 $\frac{3}{4}$ á 9 $\frac{1}{2}$ cents. lib.

Café del Brasil, de 11 $\frac{1}{2}$ á 12 $\frac{1}{2}$ id.

Miel moscavado, de 43 á 45 cents. galon.

Id. de Purga, de 40 á 41 id.

Cambios.—Han mejorado algo y se hallan en demanda á las cotizaciones siguientes:

Para vender.—Sobre Inglaterra, á 60 días vista, de 8 $\frac{1}{4}$ á 8 $\frac{1}{2}$ p. c. premio. Sobre Barcelona pagadero en Lóndres, id. id. 7 $\frac{7}{8}$ p. c. premio. Sobre Francia, id. id., 5 $\frac{25}{100}$. Sobre Nueva York, etc., id. id., á 4 $\frac{3}{4}$ p. c. descuento. Sobre Nueva York, etc., á 30 días vista, á $\frac{3}{4}$ p. c. descuento. Sobre Nueva York, etc., á 45 días vista, á $\frac{1}{4}$ p. e. descuento.

Para comprar.—Sobre Inglaterra, á 60 días vista, de 8 $\frac{5}{8}$ á 8 $\frac{3}{4}$ p. c. premio.

Onzas.—Se venden á pfs. 46 $\frac{60}{100}$ á pfs. 46 $\frac{75}{100}$ las españolas y á pfs. 45 $\frac{70}{100}$ á pfs. 45 $\frac{80}{100}$ las mejicanas.

Duros plata.—Continúan logrando de 4 á 4 $\frac{1}{2}$ p. c. premio los españoles y de 2 $\frac{1}{2}$ á 3 p. c. premio los mejicanos.

NOTA. Habiéndose puesto en fuerza y vigor la ley que ordena á los capitanes de buques tener

hecho el manifiesto de su cargamento, y nota de rancho á 3 millas de la costa, recomendamos á los capitanes de todos los buques que al dirigirse á este puerto hagan los espresados documentos por duplicado al entrar en sonda, para evadirse de las dificultades que semejante descuido ya ha ocasionado á algunos.

OTRA. Es tambien de advertir á todos los capitanes de buques, que se ha colocado una boya con campana fuera la barra de este puerto para que les sirva de régimen en las noches de oscuridad ó neblina.

Santander 3 de marzo.

Harinas.—Prevalece todavía en nuestro mercado la indecision, la incertidumbre á que dió márgen la ocurrencia de Oriente, cuyos inmediatos resultados se aguardan con impaciencia, si bien la pública opinion se inclina ya generalmente á esperar la paz definitiva. Bajo este aspecto se ha presentado la semana última, en cuyos primeros días hubo, por eso mismo, bastante dificultad para concertar operaciones, manteniéndose firmes los vendedores en el precio de 22 rs. arroba que pretendian.

Pero era preciso ceder en fuerza de las circunstancias mismas, y aun por la notable paralización que de día en día empeoraba el estado de la plaza.

Al fin, rompióse la calma que tan abatida la tenia, y se verificaron con buenos ánimos varias ventas de distinto carácter. Alguna se hizo á precio reservado sin duda por temor de que sirviera de tipo para ajustar á él otras ventas pendientes, varias de las cuales se arreglaron al precio de 24 $\frac{1}{2}$ rs. arroba.

A este mismo precio se realizó en efecto, una nueva operacion, que no sabemos si fué seguida de otras iguales. Otras partidas, á entregar en todo el mes presente, se cedieron á 24 $\frac{5}{8}$; y otras para ese mismo período, á fijar su precio por las operaciones de fin de mes.

Debemos, por último, mencionar la venta de dos partidas de 6000 arrobas cada una, disponibles, marcas La Florida y San Lorenzo que se cedieron por un especulador á 24 rs. arroba.

Segundas.—No ha sido notable el movimiento de las de esta clase, durante el período que ahora llama nuestra atencion. Se han vendido, sin embargo, algunas partiditas pequeñas, que por su poca consideracion no pueden servir de norma en la plaza. La mas interesante, la que acaso puede ya indicar el curso del mercado, salvas las diferencias de calidades, se verificó á precio de 20 rs. Los pedidos no han estado en mayor escala que las ventas de que acabamos de hablar.

Ninguna operacion creemos que haya habido en la semana última, ni se han advertido tampoco pedidos de esta clase, cuyos precios ni aun tienen siquiera el carácter de nominales.

Trigo.—Este grano ha sido objeto de algunas ofertas cruzadas que no han tenido efecto, segun nuestras noticias. Una venta de 8000 fanegas á entregar á bordo en este mes en Requejada, y que parece correspondia á nuestra anterior revista, es la mas notable y tambien es la mas reciente para los especuladores, entre quienes corre con variedad la noticia de su precio. Por eso nos abstenemos de publicarle, y nos limitamos á decir que los vendedores de otras iguales partidas en el mismo punto pretenden al rededor de 63 rs. la fanega.

Aguardiente de Cataluña.—Se han vendido 150 pipas á 80 pesos fuertes el prueba holandá y á 74 el anisado sobre el muelle.

Aceite.—Tambien se han colocado 80 pipas á 53 rs. arroba.

Palmas

20 DE MARZO.

I.

HOSSANNA.

Cantemos cantares de alegría - embriaguémosnos de placer como un ejército victorioso.

Repitamos las voces del aplauso - los clamores del triunfo y el himno de la adoración.

Porque somos la generacion bienaventurada - la escogida entre todas las generaciones.

Los que yacen en el sepulcro vivieron en las tinieblas - los albores de la mañana han herido nuestras pupilas.

Sus esperanzas se prolongaban por la duracion de la noche - el deseo agujoneaba sus pechos como la espuela de un ginete.

Desfalleció su corazon - porque no venia el que esperaban.

Mas la tierra ya ha besado su planta - el sol ilumina su camino.

Le teníamos entre nosotros y no le conocíamos - porque vestia el trage de los pobres y hablaba con la voz de los humildes.

Llevaba las sandalias del peregrino - y se sentaba á la sombra de las palmeras como un viajero fatigado.

Pero á su voz oyeron los que no oian - y su saliva deshizo las cataratas de los ciegos.

Su mano poderosa como el martillo que cae sobre el yunque - convertia en polvo las losas de los sepulcros.

Lloró la muerte - al ver que no tenia asegurada ninguna presa.

O gloria de la casa de David - su hijo es el Rey de los reyes y el Señor de los que dominan.

Salgámosle al encuentro - héle aquí que viene sentado en un manso jumentillo.

El humilde animal atiesa sus orejas - como el brioso corcel enardecido por el clarin de los combates.

Los caballos de Salomon relinchaban en sus cuadras de mármol y de jaspe - relinchaban de congoja y de envidia.

El que viene en nombre del Señor desdeña los frenos de oro - y los paramentos de púrpura bordados de pedrería.

Y las ruedas de plata maciza - y la soberbia de los carros de Faraon.

Su gloria está en el júbilo de nuestros pechos - en la sinceridad de nuestras aclamaciones.

Bebamos en la copa del placer mas santo - como los convidados del rey en la copa del vino mas generoso.

Los caminos de Jerusalem verdean como las sementeras - cuando todavía no han granado las mieses.

Las flores han sido arrancadas de sus tallos - las plantas aromáticas se ven entretrejidas como los gruesos hilos de una alfombra.

El camino se ha vestido de gala - ataviado como una doncella que aguarda á su esposo.

Copudos olivos y flexibles palmeras - doblegaos como un arco de triunfo.

Dadnos ramos de los mas frondosos, dadnos palmas largas y hermosas - y blancas como el vellon de los corderos.

Dadnos ramos que hayan florecido - que embalsamen las auras con su fragancia.

Por que hemos de acompañar al hijo de David - al profeta grande entre todos los profetas.

Que marcha sobre nuestros mantos y túnicas tendidas - como el vencedor sobre las banderas de sus enemigos.

Y resplandecerán nuestros vestidos - con las huellas estampadas de la muchedumbre que le sigue.

Nosotros tambien somos sus siervos y discipulos - porque él es la alegría de Israel y la esperanza de nuestro pueblo.

Cantémosle el cántico del triunfo - él será nuestro Rey por los siglos de los siglos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Solemnidad de mañana.

VIERNES SANTO.

Este es el dia tremendo á la par que grande, en el que se estremeció el firmamento temblando la tierra, se obscureció el sol y todos los planetas dejaron de lucir, porque Cristo hijo de Dios vivo y hombre verdadero, obedeciendo los desig-nios de su Eterno Padre, murió clavado en una cruz entre dos ladrones, escarnecido y mofado, para de este modo pagar la deuda contraida por Adán y toda su posteridad.

CULTOS.

MAÑANA VIERNES

A la mañanita se predicará el sermón de la pasión y muerte de Ntro. Sr. Jesucristo en la mayor parte de las iglesias. Mas tarde se celebrarán los oficios y solemnidades del día.

En la Concepcion desde las doce del día hasta las tres de la tarde, se practicará con música el piadoso ejercicio de las tres horas de agonía que padeció el Señor en la cruz: lo dirigirá desde el púlpito D. Bartolomé Salas Pro.

En la Consolacion á igual hora tendrá lugar el mismo ejercicio, tambien con música.

En la Catedral á las tres de la tarde se cantará el *Stabat*, á las cuatro se celebrará el descendimiento del Señor, y al anochecer la procesion del entierro.

En el Hospital general, despues de maitines, poco mas ó ménos de las cinco de la tarde, se hará la procesion acostumbrada para conducir la figura de la Sangre á su propia capilla, y predicará, luego de colocada, un sermón alusivo á las circunstancias D. Gerónimo Parietti, diácono.

En San Francisco á las cinco y media de la tarde se hará el *Via-Crucis*, se rezará la Corona dolorosa de la Virgen, y habrá un rato de meditacion de la Soledad de María.

En Santa Cruz, San Nicolas y Santa Clara, concluida por la noche la procesion del entierro de Nuestro Señor Jesucristo en la Catedral, tendrá lugar el devoto ejercicio de la Soledad de María, con música.

En la Merced, al anochecer, al acabar maitines en la Catedral, se hará el descendimiento del Señor, con música, predicando el Pro. D. Juan Angelo Torrents.

REVISTA

DE PERIÓDICOS DE PALMA.

El *Palmesano* aboga por el desestanco del tabaco, diciendo que hasta ahora las trabas que se han puesto á su comercio han dado lugar al contrabando y al monopolio: que el gobierno no debe constituirse en espendedor de artículos de consumo: que dando libertad á su circulacion tendrían en la península ocupacion muchos millares de brazos y el consumidor reportaría utilidades, y finalmente el déficit que resultaba del desestanco pudiera cubrirse por medio de una contribucion sobre este mismo artículo.—Trae una composicion poética y un suelto en que presenta como modelos de buena literatura un anuncio que ha corrido por esos trigos en papeletas y aquella especie de soneto que trajo el *Genio*, el cual presenta parodiado.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el número 3625 se inserta:

La Real orden sobre descuento del 12 por ciento á las clases que cobran del Tesoro:

= El plan de condiciones, y señalamiento de día para la venta de algunas fincas nacionales.

= Un edicto contra Juan Bosch, Bernardo Moner, Jaime Capellá, Sebastian Quintana, Estéban Insalido, Pedro Victori, Enrique Perez, Luciano Reinés, Vicente Rullina, y José Pedro Sinsure, para que se presenten ante el Juzgado de Marina de Iviza á declarar.

= Otro contra Nicolas Canet y Ramis, para que se presente al Juzgado de Manacor.

= La traslacion de la subasta para el sumiistro de

carbon de piedra para los buques de guerra, para el 20 de este mes.

= La nota de precios del mercado de Iviza, correspondiente á enero último.

En el número 3626 se inserta:

Una orden referente á las cortas y aprovechamientos de los montes del Estado.

= La conclusion del reglamento para la escuela de ingenieros civiles.

= Un edicto contra D. José Arbos y Rubí, para que se presente ante el Juzgado de primera instancia de esta capital.

= El fallecimiento de Pedro José Pieras, por si quiere presentarse, ante la sala primera de esta Audiencia territorial, alguna persona que pretenda tener derecho al pylon de cortar carne número 25, propio de la herencia de Antonio Ginestra y Moranta.

= La nota de precios del mercado de Mahon, correspondiente á enero próximo pasado.

En el número 3627 se publica:

La cesacion del estado de guerra, en las provincias de Zaragoza, Teruel, Huesca, Soria, Logroño, Santander, Búrgos, y Navarra: y encargo con este motivo á los gobernadores de provincia, para la conservacion del orden.

= La lista de varias obras aprobadas y desechadas para la enseñanza de instruccion primaria.

= Un anuncio referente á la subasta del teatro de esta capital.

= Una Real orden relativa al doble tiempo de campaña.

= El hallazgo de una percha en Iviza.

= La nota de precios del mercado de esta ciudad y de Iviza; de enero ésta, y de febrero la otra.

Boletín comercial y marítimo.

CAPITANIA DE ESTE PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 19.—De Sthora en 3 días laud Pameló, patron Tous.

De id. en 3 días id. Lindo, pat. Tomas.

De id. en 3 días id. S. José, pat. Bosch.

De Argel en 4 días id. S. Cayetano, pat. Cabot.

De Sthora en 3 días id. S. Pablo, pat. Ferrer.

De id. en 3 días id. S. Jaime, pat. Llull.

De Villanueva en 3 días bergantin goleta Diligente, cap. Covas.

De Cartagena en 4 días laud Cármen, pat. Berga, 10 pasajeros.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 19.—Para Barcelona vapor Mallorquin, capitán Balaguer, 114 pasajeros.

AVISOS

LA LIBERTADORA DEL SERVICIO MILITAR.

Esta compañía de seguros para las quintas garantiza, mediante un ligero sacrificio, la sustitucion á los mozos que, ántes del sorteo, se hagan asegurar.

Se suscribe en esta capital en casa de D. Miguel Garau, calle *dels Llums* núm. 8, piso 2.º Tambien se recibirán suscripciones en los pueblos por los señores subdirectores de la compañía.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,
EDITOR RESPONSABLE.